



Sitzungsvorlage Nr. VWV IX/176

für die öffentliche Sitzung
des Verwaltungs-, Wirtschafts- und
Verkehrsausschusses
am 07.05.2019

Künzelsau, 11.04.2019

Straßenbauamt

Tagesordnungspunkt:

Beschaffung eines Kleingeräteträgers für die Straßenmeisterei Öhringen
Ermächtigung zur Beschaffung durch den Landrat

Antrag der Verwaltung:

Der Landrat wird ermächtigt, nach Abschluss der Angebotswertung den Auftrag für den Kauf des Kleingeräteträgers zu erteilen.

Sachverhalt:

Die Straßenmeisterei Öhringen hat insgesamt über 35 km Geh- und Radwege im Sommer- und Winterdienst zu betreiben. Der dafür erforderliche Kleingeräteträger ist darüber hinaus auf Landes- und Kreisstraßen im Einsatz. Mit den zugehörigen Anbaugeräten (z.B. Kanalspülgerät, Frontkehrbesen) ist das Fahrzeug im Ganzjahresbetrieb ausgelastet. Zukünftig wird aufgrund der neuen Arbeitsstättenregel ASR A5.2 der Betrieb von schmalen Straßen vermehrt mit Schmalspurfahrzeugen durchgeführt werden müssen.

Der nun 20 Jahre alte Kleingeräteträger der Straßenmeisterei Öhringen ist in einem schlechten Allgemeinzustand und trotz der altersbedingt erheblichen Reparaturen der vergangenen Jahre (z.B. Ersatzgetriebe und Ersatzmotor) nicht mehr länger wirtschaftlich einsatzfähig. Die ursprünglich geplante Nutzungsdauer von 10 Jahren ist sehr deutlich überschritten.

Insgesamt wurden vier Hersteller zur Abgabe eines Angebotes aufgefordert. Aufgrund der aktuell starken Auslastung der Hersteller (Vorführfahrzeuge sind nur sehr eingeschränkt verfügbar) verzögert sich die Terminplanung der Angebotseinholung und somit die Vergabe.

Im Haushalt 2019 sind 113.000 € für den Kleingeräteträger vorgesehen. Hinzu kommen noch ein Winterdienststreuer, ein Schneepflug und ein Leitpostenwaschgerät mit insgesamt ca. 39.000 €, welche ebenfalls im Haushalt 2019 vorgesehen sind. Die weiteren bestehenden Anbaugeräte werden vorübergehend weiterverwendet und sukzessive erneuert.

Die Ermächtigung ist vorgesehen, damit zügig nach Abschluss der Angebotswertung das Fahrzeug beschafft werden kann, so dass es zur Winterdienstsaison einsetzbar ist.